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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета обсудили внесение 
изменений в Устав Таймыра 

 В столице Таймыра под председательством депутата Александра Стогний прошло 
первое в наступившем году заседание Постоянной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого 
районного Совета депутатов по развитию местного самоуправления, межмуниципальной и 
региональной политике (далее - Комиссия), в ходе которого было рассмотрено два вопроса.     

 Первый заместитель Председателя районного Совета депутатов Владимир Шишов 
представил членам Комиссии проект решения «О внесении изменений в Устав Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района». Депутаты единогласно проголосовали за 
вынесение данного вопроса на сессию с рекомендацией принять.  

Затем народные избранники перешли к обсуждению таблицы поправок, внесенной 
председателем Комиссии Александром Стогний. За принятие данных поправок депутаты 
проголосовали единогласно.  

Вторую таблицу поправок к проекту решения озвучила начальник управления 
имущественных отношений Администрации муниципального района Галина Сарпинская. 
Внесение изменений обусловлено необходимостью уточнения и конкретизации структуры 
норм статей 64, 65 Устава района в соответствии с положениями Федерального 
законодательства. Большинством голосов таблица поправок была отклонена.  

В завершение заседания, депутаты единогласно проголосовали за вынесение на сессию 
вопроса о дате проведения Публичных слушаний по внесению изменений в Устав района, 
которые рекомендовано провести 13 апреля 2016 года. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
После пожара в Дудинке госпитализировали двоих детей 
 14 февраля в Дудинке на Дудинской улице примерно в 11:30 произошел пожар в 
квартире на пятом этаже. После него были госпитализированы двое детей, рассказали 
«Таймырскому телеграфу» в пресс-службе красноярского ГУ МЧС. 
 Шестеро человек были эвакуированы по автолестнице, пятеро выведены на улицу по 
лестничным маршам. В квартирах на шестом этаже пожарные нашли двухлетнюю девочку и 
семилетнего мальчика. Их доставили в больницу с предварительным диагнозом «отравление 
продуктами горения легкой степени тяжести». 
 Пожар был потушен в течение восьми минут, площадь возгорания равнялась 30 м². 
Квартира, где началось возгорание, полностью выгорела, предварительной причиной пожара 
названо замыкание в ней электропроводки. 

Русская Планета 
 
Житель Дудинки заплатит 150 тысяч рублей за попытку дать взятку  

Дудинский районный суд вынес обвинительный приговор в отношении местного 
жителя, признанного виновным в покушении на дачу взятки должностному лицу за 
совершение им заведомо незаконного бездействия. 

Суд установил, что не имеющая гражданства РФ супруга подсудимого незаконно 
прибыла в Дудинку, имеющую статус территории с регламентированным въездом по реке 
Енисей из Игарки и была задержана сотрудниками Таймырского линейного отдела полиции 
для составления административного протокола 

Чтобы избежать привлечения супруги к административной ответственности, мужчина 
попытался дать полицейскому взятку в размере 5 тысяч рублей, однако тот, как сообщила 
старший помощник Западно-Сибирского транспортного прокурора Оксана Горбунова, "пресек 
его преступные действия". 
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Суд приговорил взяткодателя к штрафу в размере 150 тысяч рублей. "Вещественные 
доказательства в виде 5 тысяч рублей обращены в доход государства", - сообщила 
Горбунова. 

«Красноярский рабочий» 
 

Руслан Ковальчук завоевал серебро в первенстве по боксу 
14 февраля завершились соревнования первенства Сибирского федерального округа по 

боксу среди юношей 2000-2001 годов, проходившие в городе Иркутске. 
Обладателем второго места в весовой категории 57 кг стал спортсмен Центра силовых 

видов спорта муниципального автономного учреждения «Дудинский спортивный комплекс» 
Руслан Ковальчук. Он представлял Дудинку на соревнованиях среди других 184 участников 
Красноярского края, в числе которых было трое победителей первенств Европы.  

Воспитанник тренера Игоря Насонова показал отличные результаты на ринге и завоевал 
серебряную медаль, уступив лишь боксёру из Новосибирска, победителю первенства Европы 
среди юношей 2001 года рождения. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске превысил эпидпорог почти на 
70% по итогам прошлой недели 

Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске по итогам прошлой недели 
превысил эпидемиологический порог на 68%. 

За период с 8 по 14 февраля острую респираторную вирусную инфекцию 
диагностировали у 2096 горожан. Об этом агентству сообщили сегодня в территориальном 
отделе управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске. 

Уровень заболеваемости ниже эпидпорога только в одной группе населения – среди 
детей в возрасте до двух лет (на 4,7%, 326 заболевших за отчетный период). Среди детей в 
возрасте от трех до шести лет уровень заболеваемости выше эпидпорога на 60,6% (583), от 
семи до 14 лет – на 96,7% (537), среди взрослого населения и подростков в возрасте 15–17 
лет – на 21,7% (650). Случаев заболевания гриппом, по словам специалистов 
Роспотребнадзора, не выявлено. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норильский никель» инвестирует в Универсиаду более 1 млрд рублей 
Генеральным партнером зимней Универсиады-2019 стала ГМК «Норильский никель» — 

компания инвестирует более 1 млрд рублей. В рамках подписанного соглашения с дирекцией 
Универсиады, «Норникель», окажет значительную помощь для развития студенческого 
спорта в России. Как отметила вице-президент компании Елена Безденежных, это главная 
задача компании. 

«Уверена, что сумма спонсорского взноса позволит решить поставленные цели и задачи. 
„Норильский никель“ в свое время вложил в строительство Фанпарка „Бобровый лог“, который 
является одним из объектов Универсиады, 65 млн евро, а его ежегодное содержание 
обходится в 200 млн рублей. Хотелось бы отметить, готовая площадка „Бобрового лога“ 
сократит общие затраты на Универсиаду-2019, так как на сегодняшний день его 
строительство обошлось бы примерно в 5 млрд рублей, и со своей стороны мы рады, что эта 
нагрузка уже не ляжет на государственный бюджет», — рассказала Безденежных. 

Отметим, поддержка профессионального спорта, спорта высших достижений, 
студенческого и детско-юношеского спорта в России является одним из основных 
направлений в социальной политике компании. 

Newslab 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Главный чиновник по северным территориям Красноярского края уволился со службы  
Должность руководителя агентства по развитию северных территорий и поддержке 

коренных малочисленных народов Красноярского края оставил Владимир Козловский, 
сообщили в пресс-службе региональных властей.  

В правительстве края уточнили, что Козловский уволен с государственной гражданской 
службы по собственной инициативе.  

В настоящее время исполнять обязанности главы агентства будет Геннадий Антоненко, 
который до последнего времени занимал пост замруководителя данной структуры.  

Относительно персоны уволившегося Владимира Козловского напомним, что агентство 
по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
Красноярского края он возглавил в августе прошлого года. Планировалось, что он будет 
стоять во главе этого подразделения власти в течение трех лет. 

Сибинфо 
 

«Ростелеком» предоставит услуги связи для властей Красноярского края 
Красноярский филиал ПАО «Ростелеком» выиграл открытый конкурс на оказание в 2016 

году услуги по организации единой сети передачи данных органов исполнительной власти 
Красноярского края. Заказчиком выступил Центр информационных технологий Красноярского 
края. Согласно условиям госконтракта оператору предстоит организовать услуги связи для 
информационного обмена между органами государственной власти, местного 
самоуправления края. Для этого будут организованы внутрикорпоративные закрытые для 
внешнего доступа сети передачи данных для каждого ведомства и его структурных 
подразделений в территориях. В рамках данной сети будет реализована комплексная услуга: 
в которую входит не только привычный интернет, но и телефония, видеоконференцсвязь, 
электронная почта. Передача данных будет организована на скорости до 100 Мбит/с. 

Всего к сети будет подключено более 1 200 пользователей во всех районах 
Красноярского края, в том числе и в труднодоступных северных территориях. Контрактом 
предусмотрено предоставление заказчику выделенной службы технической поддержки 
пользователей, с учетом предъявляемых повышенных требований. 

«Ростелеком» имеет успешный опыт реализации государственных контрактов в сфере 
информатизации, а так же мощную инфраструктуру включающая в себя многочисленные 
центры обработки данных, развитую сеть магистральных и местных каналов связи. Все это 
позволило оператору зарекомендовать себя как надежного и профессионального партнера, 
которого выбирают для оказания качественных телекоммуникационных услуг. Наши 
новейшие технологические решения могут использоваться во всех сегментах управления и 
экономики, — прокомментировал директор красноярского филиала ПАО «Ростелеком» 
Владимир Кубарев. 

Newslab.ru 
 

Доля местных товаров в красноярских магазинах за год выросла вдвое. За 2015 год 
доля сельскохозяйственной продукции от красноярских производителей на полках крупных 
супермаркетов в крае выросла почти вдвое — с 18 до 35%. 

Об этом заявил министр промышленности, энергетики и торговли региона Анатолий 
Цыкалов. 

Министерством поставлена задача организовать взаимодействие с 
сельхозтоваропроизводителями и игроками розничного рынка таким образом, чтобы в 
ближайшее время доля красноярских продуктов в магазинах составляла не менее 50%. Уже 
сейчас торговые сети идут на некоторые уступки в работе с местными производителями: 
сроки оплаты, облегчены условия поставок и возврата товаров, уменьшены обязательные 
объемы. Все это должно не только способствовать обеспечению жителей края свежей и 
качественной продукцией, но и существенно стимулировать развитие АПК региона — 
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увеличение доли товаров местного производства в структуре розничных продаж 
приведет к росту объемов выпускаемой продукции. 

На это же нацелена работа по проведению в регионе продовольственных ярмарок. По 
итогам прошлого года такие ярмарки посетило более 2,5 млн человек, а их общий 
товарооборот оценен в 1,3 млрд рублей. Эти цифры доказывают востребованность подобных 
мероприятий у красноярцев, отмечают специалисты. В 2016 году эту работу планируется 
продолжить и провести не менее 4,4 тыс. ярмарок. Отметим, что краевые 
сельхозпроизводители могут получать меры поддержки и адресную помощь, а 
муниципалитеты могут расширять торговые площадки, в том числе и в закрытых рынках. 

Newslab.ru 
 

Красноярские молочные продукты будут продаваться под единым брендом 
На полках супермаркетов уже в ближайшее время могут появиться полки с вывеской 

«Красноярское качество» — там будут продаваться молочные продукты от местных 
производителей, прошедшие строгий контроль качества. 

Напомним, осенью прошлого года стало известно о том, что ведущие производители 
молочной продукции края и Красноярский ЦСМ решили объединить свои усилия в целях 
выпуска качественной и безопасной продукции. К этому альянсу уже присоединились более 
10 производителей, в их числе ПАО «Молоко» (Минусинск), ООО «АгроНик» (Емельяновский 
район), ООО «Племзавод «Таежный» (Сухобузимский район) и другие. На этих заводах 
внедряется система добровольной сертификации. 

Сотрудничеством с красноярским союзом производителей молочной продукции 
заинтересовалась крупная торговая сеть, один из лидеров краевого ритейла. Если 
переговоры завершатся успешно, в магазинах этой сети появятся специальные полки под 
вывеской «Красноярское качество». Это позволит обеспечивать жителей края молочной 
продукцией самого высокого качества и станет новым стимулом для развития АПК региона, 
чему способствует как стратегия импортозамещения, так и рост потребления на рынке 
скоропортящихся продуктов. Не исключено, что в будущем молочные продукты под брендом 
«Красноярское качество» будут продаваться и в соседних регионах России. 

Newslab.ru 
 

Суммарный оборот рабочей силы снижается в крае 
Красноярскстат сегодня обнародовал данные о неполной занятости и движении 

работников в Красноярском крае в IV квартале прошлого года. 
В отчетном периоде наблюдалось снижение численности принятых и выбывших 

работников организаций по сравнению с соответствующим периодом 2014 года. Суммарный 
оборот рабочей силы (сумма принятых и выбывших работников) в октябре–декабре 
минувшего года по сравнению с аналогичным периодом 2014 года снизился на 6,4% и 
составил 108,3 тыс. человек, или 13,7% от списочной численности работников организаций (в 
IV квартале 2014 года – 115,7 тыс. человек, или 14,4%). Коэффициент восполнения 
работников (отношение числа принятых работников к выбывшим по различным основаниям) 
составил 83,4% (в IV квартале 2014 года – 83,6%). 

На работу в организации региона в отчетном периоде были приняты 49,2 тыс. человек 
(на 6,5% меньше, чем в аналогичном периоде предыдущего года), из них на дополнительно 
введенные (созданные) рабочие места – 5,8 тыс. человек (больше на 15,7%); выбыли по 
различным причинам 59,1 тыс. человек (меньше на 6,3% по сравнению с IV кварталом 2014 
года), из них 39,1 тыс. человек, или 66,3% уволились по собственному желанию (в IV квартале 
2014 года – 43,2 тыс. человек, или 68,5%).  

К концу IV квартала прошлого года в организации края на вакантные рабочие места 
требовалось 20,3 тыс. человек (на 8,4% меньше по сравнению с соответствующим периодом 
2014 года), или 2,6% от списочной численности работников организаций. Больше всего 
работников требовалось в организации здравоохранения и предоставления социальных услуг 
(21,7% всех вакансий), или 4,3% от списочной численности (в аналогичном периоде 2014 года 
– 21,4% и 4,6% соответственно). 
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 В октябре–декабре прошлого года в отпусках без сохранения заработной платы по 
письменному заявлению работника находились 65,8 тыс. человек или 8,3% от общей 
численности работников (в IV квартале 2014 года –69,5 тыс. человек, или 8,6%). Из них 
больше всего – в организациях обрабатывающих производств и строительства – по 15,3% от 
списочной численности работников, в организациях, осуществляющих операции с 
недвижимым имуществом, по аренде и предоставлению услуг – 12,5%, в организациях, 
осуществляющих оптовую и розничную торговлю; ремонт автотранспортных средств, 
мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования – 12%. При этом в 
обрабатывающих производствах наибольшая доля численности работников находилась  

 в отпусках без сохранения заработной платы в организациях по производству кожи, 
изделий из кожи и производству обуви – 45,6% от списочной численности, текстильного и 
швейного производства – 40,5%. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

ЦБ посоветовал россиянам сберегать, а не тратить. Население в кризис должно 
сберегать, а не бегать по магазинам и покупать бытовую технику "про запас", заявил первый 
зампредседателя Банка России Сергей Швецов. 

"Если идет экономический спад, население должно реагировать рационально, а не 
покупать по несколько телевизоров и несколько стиральных машин. Оно должно понимать, 
что завтра может потерять рабочее место, поэтому склонность к сбережениям здесь должна 
превалировать над склонностью к потреблению", - отметил он (цитата ТАСС). 

В декабре 2014 г., когда стремительно вырос курс доллара, многие россияне бросились 
вкладывать деньги в бытовую технику, автомобили, недвижимость. 

Но не все вложения оправдали себя, например цены на недвижимость вскоре даже 
снизились, а стоимость товаров не выросла в 2 раза, как курс доллара. Одни из причин - 
снижение спроса и стремление населения к сбережению.  

Швецов отметил невысокий уровень финансовой грамотности в России, который ниже, 
чем в развитых и некоторых развивающихся странах. 

В частности, в Китае, по его словам, в фондовые инструменты вкладывают 100 млн 
жителей, в то время как в России - только 80 тыс. 

"Основы финансовой грамотности создадут основы уверенности человека в завтрашнем 
дне. И если часть потребностей удовлетворяется через инвестиции на рынке акций, люди 
должны пользоваться в том числе этим инструментом", - убежден первый замглавы ЦБ. 

По его мнению, базовые основы финансовой грамотности со временем должны стать 
обязательными в общеобразовательных школах.  

В 2015 г. жители России потратили больше денег, чем заработали. Расходы населения 
превысили доходы на 418 млрд руб., сообщил неделей ранее Росстат. Годом ранее, 
несмотря на рекордный уровень потребления, денежные доходы превышали расходы 
населения на 75,8 млрд руб. 

Кроме того, физлица в России купили в 2015 г. валюту в сумме $36,2 млрд в долларовом 
эквиваленте, что почти в 2 раза меньше, чем в 2014 г., когда население приобрело $70,7 
млрд. 

Вестифинанс 
 

Минтранс рассказал о 197 задержанных в России украинских фурах 
На территории Российской Федерации остановлено движение 197 грузовых автомобилей 

с украинской регистрацией, говорится в сообщении Минтранса. В Министерстве отмечают, 
что официальное уведомление от украинской стороны о приостановке транзита российских 
грузовиков еще не поступило. 

«В связи с появившимися в средствах массовой информации сообщениями в которых 
говорится, что 15 февраля 2016 года украинская сторона приняла решение о 
приостановлении транзитных перевозок через территорию Украины грузовых транспортных 
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средств, зарегистрированных в РФ, Минтранс России сообщает: официального 
уведомления со стороны украинских властей в ведомство не поступало», — говорится в 
сообщении. 

«Органы Ространснадзора продолжают осуществлять контроль в усиленном режиме в 
отношении украинских грузовых транспортных средств, находящихся на территории 
Российской Федерации. К настоящему времени приостановлено движение 197 таких 
автомобилей», — уточнили в министерстве. 

Россия временно приостановила движение грузовиков, зарегистрированных на Украине, 
по своей территории 14 февраля. Тогда Минтранс заявил, это ответная мера на блокировку 
российских грузовиков, следующих транзитом через Украину. 

На следующий день, 15 февраля, аналогичное решение было принято на совещании в 
правительстве Украины. В Киеве назвали это ответным шагом на решение России о запрете 
движения украинских фур накануне. 

Сообщения о блокировке движения российских грузовых автомобилей в Закарпатской 
области украинскими активистами поступили 12 февраля. Участники акции объявили, что они 
собираются останавливать на территории области грузовики с российскими номерами, 
которые следовали в направлении Словакии и Венгрии. К 14 февраля активисты 
националистических организаций устроили блокаду российских фур уже на всей западной 
границе Украины, а также в Житомирской области. Причем посты националистов появились 
не только на дорогах, ведущих в Словакию, но и на трассах, связывающих Украину с 
Белоруссией. 

Премьер Дмитрий Медведев назвал «бандитами» украинских активистов, блокирующих 
движение российских грузовиков, до этого в Кремле назвали происходящее «беспределом». 

Поток российских большегрузов через Украину резко вырос после того, как 1 февраля им 
было запрещено проезжать через Польшу. Москва и Варшава не согласовали в положенные 
сроки квоты разрешений на проезд фур. Как писал РБК, если стороны не смогут 
договориться, расходы российских перевозчиков могут вырасти на 8 млрд руб. в год. 

Польша считает, что новые требования российского законодательства в сфере 
регулирования международных автомобильных перевозок направлены на выдавливание с 
рынка иностранных транспортных компаний. 

РБК 
 

"ЕР" за открытый межпартийный диалог 
Секретарь Генсовета "Единой России" высказался за ведения диалога между 

парламентскими партиями на выборах для сохранения сильных экспертов в составе 
Государственной думы. По его словам, сотрудничество не отменяет борьбы, но партия готова 
предложить места в списках тем коллегам, которые победят на предварительном 
голосовании по одномандатным округам. 

"Единая Россия" может выдвинуть в каждом одномандатном округе сильного кандидата 
во время проведения предварительного голосования, но тем не менее готова к 
сотрудничеству с коллегами по парламенту. С таким заявлением выступил секретарь 
Генсовета "Единой России", вице-спикер Госдумы Сергей Неверов. 

"Мы считаем, что парламентские партии имеют возможность вести диалог для того, 
чтобы сохранить в Госдуме сильных экспертов, а значит избежать на округах, где они 
избираются, столкновения друг с другом. Что ни в коей мере не отменяет борьбы по 
партийным спискам в этих территориях", – пишет он. Политик отметил, что партия готова 
предоставить места в списках тем коллегам, которые победят в ходе предварительного 
голосования. 

По его словам, подобный формат взаимодействия уже использовался в рамках выборов 
высших должностных лиц. Кроме того, Неверов раскритиковал реакцию на инициативу 
некоторых членов КПРФ и "Справедливой России". "Если же Александр Бурков 
("Справедливая Россия") и Иван Мельников (КПРФ) считают иначе или хотят что-то скрыть, то 
напоминаю им старую истину: все тайное рано или поздно становится явным", – заявил он. 
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Поддержал Неверова и видный политтехнолог Константин Калачев. 
"Подобное соглашение отвечало бы интересам всех парламентских партий и будущего 
состава государственной думы в целом. Преемственность и профессионализм – это важные и 
нужные вещи, пренебрегать которыми нельзя, тем более в условиях серьезного обновления 
депутатского корпуса", – считает он. Эксперт подчеркнул, что КПРФ и "Справедливая Россия" 
проявили очевидную слабость, отрицая факт договоренности с "ЕР". 

Гендиректор Центра политического анализа Павел Данилин считает, что "Единая 
Россия" никому не собирается уступать место на предстоящих выборах в одномандатных 
округах. "Необходимо развести сильных кандидатов, чтобы они не столкнулись во время 
избирательной гонки. Это будут публичные и открытые переговоры между кандидатами. 
Данные скоро появятся в открытом доступе. Все это позволит избежать резкой и очень 
дорогостоящей избирательной кампании", – цитирует политолога "Национальная служба 
новостей". 

Дни.ру 
 
Правительство распрощалось с иллюзией, что рынок сам решит проблемы ЖКХ - вице-
премьер Козак     

"Мы отказались от романтических представлений о том, что "слепая рука рынка" в 
жилищно-коммунальном секторе сама собой наведет порядок", - заявил вице-премьер РФ 
Дмитрий Козак в понедельник на встрече с фракцией "Единая Россия" в Госдуме.  

Говоря о мерах правительства по привлечению частных инвестиций в коммунальную 
инфраструктуру, он сообщил, что уже отрегулированы вопросы, связанные с передачей 
объектов коммунальной инфраструктуры в концессию. "И сегодня наблюдаем положительную 
динамику роста инвестиционной активности в этой сфере", - сказал вице-премьер.  

По его словам, в плане действий правительства на этот год предусмотрены средства 
на субсидирование процентной ставки по кредитам, которые привлекаются концессионерами 
в жилищно-коммунальный сектор. В ближайшее время этот план будет обнародован, 
сообщил Д.Козак.  

"Согласно проекту плана на стимулирование частных инвестиций в жилищно-
коммунальное хозяйство планируется направить 3,4 млрд рублей", - сказал вице-премьер, 
пояснив, что принято решение выделить эту сумму не из федерального бюджета, а 
задействовать средства, которые находятся в распоряжении Фонда ЖКХ.  

"Сейчас необходимо проверить на практике, что этот инструмент работает, - добавил 
Д,Козак. "Если мы с помощью этого инструмента сможем существенно привлечь частные 
инвестиции (в жилищно-коммунальный сектор - ИФ), то его использование будет расширено", 
- отметил он. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Зарплату в РФ можно снизить еще в несколько раз. Экономия на персонале сдерживает 
рост безработицы 

Многие россияне не уйдут с работы даже при сокращении зарплат в два-три раза, 
показывают опросы «НГ». Эту же закономерность фиксируют и эксперты из президентской 
Академии народного хозяйства. Сокращение реальных и даже номинальных зарплат в РФ 
сдерживает рост безработицы, считают ученые. Численность зарегистрированных 
безработных в РФ растет на 1–2% в неделю и уже перевалила за миллион человек. Еще 
быстрее растет армия «временно уволенных», то есть тех, кого отправили в неоплачиваемый 
отпуск или на неполную рабочую неделю. 

«Незначительный рост зарплат в номинальном выражении при высоком уровне 
инфляции привел к тому, что в реальном выражении в 2015 году они снизились в среднем на 
9,5%.  

Это гораздо более серьезный спад по сравнению с предыдущим кризисом, когда при 
падении ВВП на 7,8% в 2009 году реальные заработные платы упали всего на 3,5%», – 
отмечает Виктор Ляшок из Российской академии народного хозяйства и госслужбы 
(РАНХиГС). По его словам, темпы роста номинальных зарплат постепенно снижались 
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последние два года и сегодня практически равны нулю. Снижение реальных зарплат в 
результате ускорения инфляции привело к тому, что работодателям относительно редко 
приходится выставлять работников за ворота предприятий. 

Резерв для сокращения зарплат, похоже, остается еще очень значительный. Опрос «НГ» 
работающих граждан по случайной выборке показывает, что часто даже трехкратное 
снижение зарплаты не толкает россиян на немедленное увольнение. Так что зарплату смело 
можно срезать работникам с большими долгами или гражданам старшего возраста. 
Подобные вопросы нельзя считать точными, но они показывают общую ситуацию на рынке 
труда. 

Впрочем, есть и более мобильные группы, которые относительно легко находят новую 
работу и увольняются даже при менее значительном урезании зарплат. «В ресторанном 
бизнесе зарплаты у линейного персонала невысокие, поэтому даже при сокращении 
заработков на 30% сотрудники, как правило, быстро увольняются», – говорит основатель 
компании Hurma Recruitment Екатерина Стародубцева. 

«В моногородах работники пойдут практически на любое снижение зарплаты, лишь бы 
вовсе не лишиться дохода. Похожая картина и на многих промышленных предприятиях, 
работникам которых очень трудно найти аналогичную вакансию без переезда в другой город. 
Еще крепче будут держаться за работу жители села или небольших региональных центров», 
– говорит управляющий партнер компании «2К» Тамара Касьянова. Иначе дело обстоит в 
столичных городах. «При попытках снизить оплату труда в столицах и крупных региональных 
центрах начнутся оживленные кадровые перемещения», – предполагает Касьянова. 

«Для основных подразделений работодатели часто сокращают основную зарплату на 
50–60%, но вводят дополнительную премию в зависимости от успеха. Для вспомогательных 
подразделений зарплаты могут временно быть снижены на 20–60%. Такие дополнительные 
соглашения пока подписываются с сотрудниками на несколько месяцев», – рассказывает 
аналитик компании «Алор брокер» Кирилл Яковенко. Но такая ситуация характерна только 
для крупных городов. В регионах же люди, как правило, готовы работать несколько месяцев 
вообще без зарплаты, так как альтернативных вариантов у граждан практически нет. 

Впрочем, полностью заместить увольнения снижением заработков невозможно. «С 3 по 
10 февраля численность зарегистрированных безработных увеличилась на 1,3% и составила 
1 029 795 человек», – сообщил вчера Минтруд РФ. При этом гораздо быстрее растет 
численность граждан с неполной занятостью. «Суммарная численность работников, 
находившихся в простое по инициативе администрации, работавших неполное рабочее 
время, а также работников, которым были предоставлены отпуска по соглашению сторон, 
выросло на 5,3% и составило 269 тыс. человек», – доложил Минтруд данные еженедельного 
мониторинга рынка труда. В министерстве также отметили, что на конец января количество 
вакансий, заявленных работодателями в службы занятости, составило 1,1 млн единиц. 

По данным Минтруда, рост численности безработных был отмечен в 77 регионах страны. 
При этом рост численности более чем на 1% наблюдался в 61 регионе. Наиболее 
значительный рост численности безработных отмечен в Сахалинской, Магаданской, 
Липецкой, Омской, Астраханской областях.    

«Новые Известия» 
 

Минюст углубляет муниципальную реформу. Людям запретят отзывать мэров, за которых 
они прямо не голосовали 

Наладка системы местного самоуправления (МСУ) в России, видимо, не закончится 
никогда. С новыми реформаторскими предложениями выступил Минюст. Тенденция на 
сокращение возможностей для граждан влиять на свою ближайшую власть продолжает 
укрепляться. Например, в большинстве крупных городов прямых выборов мэров сейчас уже 
нет. Теперь же решено запретить гражданам проводить и отзывные кампании против 
назначенных муниципальных начальников. 

Ведомство Александра Коновалова, предложив подвергнуть МСУ очередному 
реформированию, формально лишь исполнило постановление Конституционного суда (КС) от 
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декабря прошлого года. Сомнению в суде была подвергнута предыдущая 
муниципальная реформа, политической частью которой стало сокращение выборности 
местной власти. 

Например, представительные органы районов и больших городов теперь возможно 
формировать не по результатам прямых выборов, а путем делегирования депутатов из 
поселковых и сельских советов, а также из числа глав этих населенных пунктов. А вот среди 
них как раз много не избираемых, а назначаемых. Следовательно, вместо разделения 
властей получается их смешение. КС указал на недопустимость таких подходов, Минюст, 
получается, отреагировал оперативно. 

Среди положительных новаций в этой инициативе ведомства также можно отметить 
стремление наладить прочные коммуникации между МСУ и региональными властями. Все 
изменения принципов построения муниципальных структур должны предварительно с ними 
согласовываться, а некие Советы муниципальных образований могут получать даже и право 
на законодательную инициативу в заксобраниях субъектов РФ. Правда, все это регионы 
станут решать сами, Минюст им это только позволяет и рекомендует. 

Напомним, что региональным властям ранее было рекомендовано подумать, какую 
систему избрания мэров они будут у себя принимать, но они без особых раздумий предпочли 
побыстрее отменить прямые их выборы. Однако, как выяснил Минюст в результате 
правоприменительной практики, в данном механизме оказались лишние шестеренки. Дело в 
том, что в законе осталось записанным право населения проводить кампании по отзыву глав 
местных администраций – в рамках той же схемы, по которой они избирались. 

И вот теперь предлагается у людей такое право отобрать – «отзыв избирателями 
выборного должностного лица может применяться только к должностным лицам МСУ, 
избранным на муниципальных выборах». А вот к тем мэрам, которые пришли на эту 
должность из местных депутатов или вообще назначены ими в результате победы на 
конкурсе, принцип отзыва применяться не должен, считают в ведомстве. И ссылаются при 
этом на мнения комитета ГД по МСУ и Центризбиркома. При этом по поводу мэров, 
избираемых по конкурсу, в той же пояснительной записке Минюст указывает: «Предложенный 
способ получил широкое распространение и признание, такой механизм предусмотрен в 6317 
муниципальных образованиях, или 27,7% от их общего числа», но не признается, что в 
большинстве своем это столицы субъектов РФ и другие крупные города. 

А вот в том, что такие конкурсы, судя по всему, проводились до сих пор по совершенно 
непонятным правилам, Минюст признаться был все-таки вынужден. И предложить, чтобы на 
такого рода претендентов теперь все же распространялись антикоррупционные и прочие 
ограничительные нормы, которые сейчас действуют для кандидатов на нормальных выборах. 
То есть запрет на сокрытие судимости и иностранных активов, двойного гражданства и 
незадекларированных средств. Есть в законопроекте Минюста и намек на тот факт, что не все 
проведенные прежде конкурсы можно в принципе считать таковыми, потому что на них 
никакого соревнования, видимо, не было. И лишь теперь главное правовое ведомство страны 
опомнилось и предлагает запретить выдвигать к претендентам какие-либо дополнительные 
претензии, кроме правильного оформления документов. 

«Обладание пассивным избирательным правом является единственным требованием, 
предъявляемым к кандидатам, выдвигающим свою кандидатуру для участия в конкурсе», – 
уверяют авторы проекта.  

А еще Минюст настаивает, чтобы на конкурс за кресла мэров выходило как минимум 
двое кандидатов. Таким образом, на всех этих конкурсах мэров все равно будут, по сути, 
избирать, но делать это будут уже не граждане, которым все время хочется выбрать кого-то 
не того, а проверенные местные депутаты. 

«Новые Известия» 
 
 

7. РАЗНОЕ 
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Ситуация с фурами значительно хуже, чем представляется.  
Ситуация с фурами значительно хуже, чем обычно представляется, потому что 

официального запрета на проезд по украинской территории не было. Блокировку устроили 
незаконные вооружённые формирования. А поведение украинского правительства, 
аналогично тому, что наблюдалось при блокаде Крыма Джемилёвым и компанией, и оно 
свидетельствует о том, что правительство просто не контролирует ситуацию в стране. Потому 
что если на территории хоть Германии, хоть России, хоть Польши некие люди вдруг решили 
не пропускать, допустим, шведские фуры, то они были бы моментально арестованы. 
Украинская власть же боится нейтрализовать «блокировщиков», чтобы не получить уже 
выступление против себя своих же собственных бандитов. История с фурами — не 
провокация правительства, а его беспомощность. Оно контролирует свои кабинеты, но не 
контролирует страну. 

Иногда сегодняшнюю ситуацию сравнивают с Россией лета 1917 года. Но тогда было 
двоевластие, а украинскую модель можно охарактеризовать одним словом – безвластие. 
Двоевластие – нестабильная конструкция, а безвластие – это вообще не конструкция. 
Поэтому я говорил и говорю, что по сути такого государства как Украина больше не 
существует. Да, имеются определённые атрибуты: президент, которого где-то принимают; 
министры, которые осуществляют какие-то функции; есть герб, гимн, флаг; есть 
полубандитский сброд, который называется вооружёнными силами. Но государство – это 
определённая процедура, это выполнение законов. Иначе государством можно назвать 
любую вооружённую банду. На Украине нет этой процедуры. И это касается не только 
блокирования российских фур или Крыма. Год назад Порошенко подписывает Минские 
соглашения. То есть от Украины «Минск» подписывает некий Кучма, а Порошенко 
подписывает документ, которым гарантирует выполнение соглашений, то есть принимает на 
себя чёткие обязательства. А после этого Порошенко год рассказывает, почему Украина не 
может выполнить соглашения, ссылаясь на тех же самых бандитов из «Правого сектора» и 
прочих незаконных вооружённых формирований, которые не дают ему этого сделать. Это 
беспомощность власти, зафиксированная уже на международном уровне. 

Никто сегодня не хочет, а по существу и не может влезать в эту вакханалию. За два года, 
прошедшие с переворота, появилось несколько десятков тысяч людей, имеющих боевой 
опыт, оружие, а порой и тяжёлое вооружение, и никому не подчиняющихся, кроме своих 
атаманов, батальонных или бригадных командиров. Они и кормятся с того, что вооружены и 
очень опасны. И разоружившись, они просто начнут подыхать с голоду. Следовательно 
любой, кто требует от Порошенко навести порядок, должен сам отправить туда войска, 
которые уничтожат эти банды. У Порошенко своих достаточных сил — нет. Для того чтобы 
добиться какого-то результата, его надо материально обеспечить. В данном случае в первую 
очередь обеспечить вооружённые силы. Понятно, что найти пару-тройку дивизий, которые бы 
навели бы в обозримом промежутке времени порядок на Украине, можно. Это может сделать 
ЕС, это может сделать Россия, а могут все вместе. Но дальше возникает вопрос: если вы 
послали на какую-то территорию войска и установили там военное правление, то дальше вам 
надо обеспечивать и кормить население, создавать новую административную вертикаль, и 
значит восстанавливать государство. А это очень дорогой вопрос. Внутренних ресурсов у 
Украины для этого нет. Извне платить никто не хочет: ни Россия, ни ЕС, ни даже США. 

Покажите мне: кто готов профинансировать стабильность и процветание Украины, и я 
завтра же скажу, что она начнёт процветать. Однако желающих не находится, а цена вопроса 
за два года серьёзно выросла. В 2014 году нужно было рассчитывать примерно на 50 
миллиардов в год в течение пяти-десяти лет, сегодня эту цифру уже можно удвоить. 
Экономика практически сведена к нулю, и уже там не тысячи и десятки, а миллионы людей 
оказываются в абсолютно маргинальной зоне, где для того чтобы прокормиться — надо 
отнять. Ситуация постоянно ухудшается и будет ухудшаться дальше, потому что Россия, 
которая могла на себя взять ответственность за Украину два года назад, была поставлена ЕС 
и США в такое положение, когда реализовать свои возможности была не в состоянии, потому 
это вело к серьёзным геополитическим потерям и вообще ставило под угрозу существование 
самой России. А остальные этого делать не хотели. Когда же ЕС и даже частично США 
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немножко поумнели и поняли, что украинский пожар не только и не столько перекидывается 
на Россию, но даже и на них, инструменты воздействия были исчерпаны. Ситуация зашла в 
такой тупик, что позитивного выхода из неё просто нет. 

Поэтому украинский мячик, как горячий уголёк, перебрасывается друг другу по принципу: 
давайте вы заплатите. ЕС требует от России выполнить Минские соглашения, хоть Россия не 
участник соглашений, а такой же гарант как Порошенко, Меркель и Олланд. Россия требует 
от ЕС заставить Порошенко выполнять Минские соглашения. Все вместе вкупе с США 
уговаривают украинское правительство. При этом все прекрасно знают, что толку не будет. 
Просто пока существует хотя бы номинальное правительство, Украина окончательно не 
превращается в чёрную дыру в центре Европы. А если правительство рухнет, то Украина из 
территории латентной махновщины превратится в территорию активной махновщины и будет 
нести угрозу и ЕС, и приграничным российским территориям. И тогда, хочешь-не хочешь, а 
войска посылать придётся. Вот поэтому все стараются продлить этот «счастливый момент», 
пока украинское правительство позволяет хотя бы делать вид, что оно существует. 

politobzor.net 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 77, 78 ▼ 1, 72 

EUR 87, 19 ▼ 2, 65 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


